

Impiden en Argentina un Mitin pro Desaparecidos

BUENOS AIRES, 29 de diciembre (AFP). — La Policía impidió esta tarde una manifestación de familiares de desaparecidos en Argentina prevista para las 15:30 locales (18:30 GMT) en la céntrica Plaza de Mayo, frente al palacio gubernamental.

A partir de las 15:00 horas de aquí (18:00 GMT) efectivos de seguridad impidieron el acceso a la estadia en todo el perímetro de la plaza, para evitar que se produjera la concentración de los manifestantes.

Madres, hermanos y novias de personas cuyo paradero se desconoce desde hace mucho tiempo, se habían citado en ese lugar para esperar una respuesta a sus demandas sobre la suerte corrida por sus parientes.

La convocatoria, formulada ayer en el mismo sitio por un funcionario de la Casa de Gobierno, identificado como el doctor Ariztegui, no pudo concretarse porque el acceso al edificio fue prohibido por agentes uniformados.

Entretanto, unos 300 familiares se agruparon en la entrada de la catedral metropolitana —a menos de 200 metros de la sede gubernamental— bajo atenta custodia policial y desplegaron una bandera que rezaba: "Queremos nuestros hijos desaparecidos y justicia".

La cifra de personas desaparecidas en Argentina desde que subió al poder el régimen militar del presidente Jorge Videla en 1976, difiere notoriamente según sea la fuente que la proporcione. Para las autoridades no pasa del millar, pero la Organización pro Derechos Humanos que actúa aquí afirma que los casos comprobados llegan a no menos de 4,500.

EL DÍA IMPIDEN MANIFESTACION EN ARGENTINA

BUENOS AIRES, 29 de diciembre.—La policía impidió esta tarde una manifestación de familiares de desaparecidos en la Argentina, prevista para las 15:30 locales, en la céntrica plaza de Mayo, frente al Palacio gubernamental. A partir de las 15:00 horas de aquí, efectivos de seguridad impidieron el acceso a la estadia en todo el perímetro de la plaza, para evitar que se produjera la concentración de los manifestantes. De otro lado, una petición de 260 abogados reclamando a los poderes públicos de Argentina la libertad de la ex presidente Isabel Perón, fue presentada aquí a la justicia. Firman la petición, entre otros, el ex presidente argentino Vicente Solano Lima, el ex ministro de Justicia, José Odheza, y otros letrados identificados con el movimiento peronista.

EXCELSIOR

Se Agrava la Huelga en la Firestone Argentina

BUENOS AIRES, 29 de diciembre. (FL)—El paro que afecta a dos mil trabajadores de la planta de neumáticos de la transnacional estadounidense Firestone cumplió hoy sus primeras 48 horas. El problema se originó ante la inconformidad de los trabajadores con la política de productividad aplicada por la empresa, e inmediatamente el paro se generalizó a toda la planta. El mismo conflicto mantuvo inactiva la fábrica por 72 horas tres semanas atrás.

unomásuno

▷ Con Argentina, Chile y el Vaticano Samore propone una trilateral para el conflicto sobre el canal Beagle

UPI, AFP, AP, Latin y EFE

SANTIAGO DE CHILE 29 de diciembre. — El enviado del Papa Juan Pablo II, cardenal Antonio Samore, expresó hoy que los gobiernos de Chile y Argentina pueden llegar fácilmente a un arreglo, "por ser regímenes militares no democráticos", y añadió que el Pontífice podría intervenir como mediador en el diferendo limítrofe chileno-argentino, si ambos países llegan a un acuerdo en ese sentido.

El emisario papal señaló la posibilidad de un nuevo encuentro entre los cancilleres de Chile y Argentina y la de una reunión trilateral en la que participaría el Vaticano.

Samore declaró lo anterior durante una conferencia de prensa, ofrecida en el intervalo entre sus reuniones de la mañana y la tarde con el ministro de Relaciones Exteriores, Hernán Cubillos, quien le dio a conocer la posición chilena en el litigio fronterizo con Argentina.

Por su parte, Augusto Pinochet manifestó su reconocimiento por la "decidida acción en favor de la paz" que ha demostrado el Papa", así como de muchos gobiernos amigos, cuando dos naciones hermanas y vecinas viven horas difíciles para la vinculación entre ellas".

Como ocurrió en Buenos Aires, Samore recibió aquí algunas muestras de simpatía, incluida una manifestación efectuada anoche frente a la nunciatura por jóvenes que gritaron: "¡vivan Chile y Argentina! ¡Viva la paz!". Una marcha similar se realizó hoy en esta capital. Grupos de jóvenes pronunciaron las mismas consignas en las calles céntricas de Santiago y se le sumaron numerosos transeúntes.

Smore reafirmó que la misión que realiza en Santiago y Buenos Aires no es propiamente una mediación, sino "una gestión para acercar a las partes".

El emisario papal volverá mañana a la capital argentina y desde allí viajará a Roma, para informar a Juan Pablo II de sus gestiones.

Mientras, Chile pidió a Argentina informes sobre la detención de un número indeterminado de chilenos residentes en Buenos Aires y el cese de tales medidas, señalaron voceros de la Cancillería argentina.

Las autoridades consulares chilenas, entre tanto, investigan la situación de los arrestados.

Además de las detenciones, Santiago acusa a Buenos Aires de la expulsión un gran número de chilenos (informes extraoficiales dicen que podrían ser tres mil 600), y por impedir la salida de 19 mil toneladas de trigo compradas por las autoridades de este país.

Funcionarios de la Compañía de Navegación Interoceánica indicaron hoy que el barco que enviaron para recoger la carga regresó vacío, ante la negativa de las autoridades portuarias de Río Paraná y Buenos Aires a permitir su partida.